

RENCONTRES. Le 21 mai, plus de cent personnes se sont retrouvées autour de la fraternité à Octeville

Ensemble, tous frères, « Fratelli Tutti »

LE 21 MAI, plus de cent personnes se sont retrouvées autour de la fraternité à la salle de l'Oasis à Octeville à l'invitation de la pastorale diocésaine des personnes handicapées.

Yoann Kuchenbuch-Jouin, responsable diocésain, confie : « C'est la quatrième fois que la pastorale des personnes handicapées organise une journée mettant en avant les personnes handicapées.

Bel exemple de fraternité

Depuis l'édition coutançaise d'octobre 2019, nous avons à cœur d'accueillir lors de cette journée, non seulement des personnes porteuses de handicap, mais également des personnes valides, pour vivre une véritable journée d'unité. Après la pandémie, beaucoup de personnes handicapées sont restées isolées et désiraient se rencontrer. En principe, le rassemblement a lieu tous les deux ans. Après Granville et Coutances, c'était dans le Nord-Cotentin qu'il fallait situer cette journée. « Il nous a

paru essentiel de mettre l'accent sur le mouvement Foi et Lumière et les trois communautés qui sont situées dans le Nord-Cotentin. »

Le thème choisi pour cette année était « Tous frères », en lien avec l'encyclique « Fratelli tutti » du pape François. « Nous sommes tous amenés à vivre ensemble et à vivre la fraternité quelles que soient nos situations. » Le père Olivier Le Page, curé de la paroisse d'Octeville, a donné un enseignement sur la fraternité en s'appuyant sur la parabole du bon samaritain et les commentaires du pape François. Le groupe « Foi et Lumière » de Cherbourg a mimé cet évangile. C'est un bel exemple de fraternité.

« Vivre ma foi pleinement »

Des temps de prière, de partage, d'ateliers comme la préparation de la prière universelle, des chants et de la procession des offrandes, où les participants qui n'ont pas toujours la possibilité de s'exprimer ont pu le faire par des



→ Lors rassemblement Tous frères, « Fratelli Tutti ».

gestes, des chants, et aussi des temps de convivialité.

Yoann poursuit : « Je suis touché par la joie partagée par les personnes présentes lors de ce rassemblement. Quand la longue préparation de cette rencontre prend enfin une tournure concrète, je saisis l'importance de ma mission. L'organisation de cet événement répond à ma conception de la foi : la fraternité a une dimension importante pour moi. Elle est une façon de vivre ma foi pleinement. Lors de ce rassemblement, j'ai le sentiment d'être uni au Christ. C'est peut-être lié à mon handicap, mais je ressens le besoin de faire des choses très concrètes pour vivre ma foi, et de la vivre avec les autres. »

La journée s'est terminée par une célébration présidée par Mgr Le Boulc'h, évêque de Coutances. Il a accompagné par sa présence les temps de ce rassemblement et a témoigné d'une proximité avec les participants.

La pastorale des personnes handicapées est rattachée à la pastorale diocésaine de la san-

té. Elle a pour mission de sensibiliser les personnes et la société à l'accueil des personnes handicapées et veiller à leur inclusion, de favoriser l'écoute et l'accompagnement des personnes en situation de handicap au nom de l'Évangile, du respect de chacun et de la fraternité, de maintenir le lien avec les institutions sociales et médico-sociales, comme l'APF-France handicap. Elle travaille en concertation avec les doyennés, paroisses et surtout les mouvements tels que la Fraternité chrétienne des personnes malades et handicapées, Foi et Lumière, l'Union Saint-Michel.

La pastorale des personnes handicapées est une des trois branches, l'aumônerie des hôpitaux et le service évangélique aux malades, en plein développement, car c'est la branche chargée des visites aux malades à domicile ou dans les EHPAD non rattachés aux hôpitaux.

La pastorale diocésaine de la santé est elle-même rattachée au service national santé justice de la conférence des

Évêques de France et en lien avec les pastorales des six diocèses de la région Normandie. Le père Régis Rolet, curé-

doyen de Granville, est le prêtre accompagnateur de la pastorale des personnes handicapées.



→ Quelques organisateurs de cette journée : Catherine Mahieu, déléguée diocésaine de la pastorale santé, Chantal Adam, responsable diocésaine des aumôneries d'hôpitaux, Yoann Kuchenbuch-Jouin, responsable diocésain de la pastorale des personnes handicapées, et le père Debeaube, aumônier des communautés de foi et lumière de Cherbourg et membre du bureau pastorale santé.

Témoignage

La communauté Foi et Lumière « Julie Postel » est née en 1983, à Barfleur, grâce à une famille arrivant de la région parisienne avec un enfant porteur de handicap et qui souhaitait poursuivre son engagement au sein de Foi et Lumière. Elle compte 25 personnes qui se réunissent une fois par mois à Valognes. Elle est composée de personnes portant un handicap mental (les cœurs de communauté), de leurs parents et d'amis. Nous sommes accompagnés par un aumônier. Nous nous retrouvons pour partager, échanger, prier à partir d'un passage d'évangile qui est mimé afin que nos cœurs de communautés puissent mieux le vivre. Ces mimes sont toujours des grands moments de foi et de partage. Toutes les activités (chants, jeux, bricolages) sont choisies en fonction des cœurs de communautés. Les rencontres se passent dans la joie, la bonne humeur, la simplicité, peu importent nos âges, nos activités, nos parcours. Ces partages sont très riches car les cœurs de communautés par l'expression simple mais profonde de leur foi nous apportent beaucoup, ils nous font réfléchir à nos pratiques, notre propre foi. Leur présence est un trésor pour l'Église. N'hésitez pas à nous rejoindre.

Billet spirituel

Deux mille ans de Pentecôte

DANS une chambre haute, il y a bientôt 2 000 ans, les apôtres, les disciples et les femmes qui suivaient Jésus sont assemblés. Il leur avait dit de se rendre à Jérusalem et d'attendre la venue sur eux du saint-esprit. Promesse accomplie. D'une manière surprenante, visible, qui ouvre le chemin du salut aux hommes de toutes nations, de toutes conditions.

Le chapitre II du Livre des actes nous décrit ce moment. Il marque, pour chacun de ceux

qui sont présents, un bouleversement, un changement de vie. Les apôtres, apeurés par le drame de la mort du Christ, sont remplis d'une force, d'une audace inédite. Pierre, celui qui a renié son maître, celui dont l'humanité fragile ressort à chaque page des Évangiles, ose prendre la parole devant une foule de plusieurs milliers de personnes. La différence ? C'est la présence de Christ, par l'esprit, dans tous ces hommes et femmes désireux de marcher à sa suite. Et ça change

tout.

Depuis 2000 ans, à chaque fois que quelqu'un confie sa vie au Seigneur, reçoit le pardon pour ses fautes, c'est le même esprit à l'œuvre à la Pentecôte qui agit. Pas toujours aussi visiblement et fortement, mais le même mouvement se poursuit. Les croyants d'aujourd'hui sont aussi ceux qui ont entendu les merveilles de Dieu dans leur propre langue, pour reprendre les mots des actes. Nous avons été rencontrés dans notre contexte, selon

notre besoin.

Et demain ? À nous de poursuivre et amplifier ce mouvement. C'est la mission centrale confiée par Jésus à son Église : être témoin de lui jusqu'aux extrémités de la Terre, jusqu'au Cotentin, si je comprends bien les mots du Seigneur. Puisse-nous être remplis de la même audace que les premiers chrétiens sortants de la chambre haute de Jérusalem.

Pasteur ALONSO, Église évangélique baptiste

Info diocèse

Dimanche de la Pentecôte

Évangile de saint Jean (14, 15-16.23b-26)

À noter dès maintenant :

19 juin : à 15 h 30 à la cathédrale de Coutances, ordination d'Emmanuel Kolani et consécration du diocèse.

22 juillet : au Mont Saint-Michel, pèlerinage diocésain « Traversée de la mer » vers l'abbaye du Mont Saint-Michel.

Agenda

11 juin : Sées rencontre de Giel 2022

Du 23 juin au 3 juillet : la Nuit des églises

Catéchèse :

7 juin : salle de l'Oasis de Valognes « Dieu dans nos vies », formation sur le document de catéchèse. Personnes en cours de formation catéchétique ou qui souhaitent démarrer une formation.

27 juin : Maison diocésaine, Coutances « Promesses de dieu » formation sur le document de catéchèse. Enfants de 7 à 11 ans et à leurs catéchistes.

17 juin : Béthanie de Coutances, rencontre de fin d'année des catéchistes.

Un temps fraternel et festif pour clôturer l'année pastorale et ouvrir des perspectives pour l'année à venir.

RCF

26 juin : 16 heures à Sainte-Mère-Eglise, grange de la paix. À l'issue de la messe, bénédiction et inauguration de la grange de la paix par Mgr Le Boulc'h accompagné de plusieurs évêques.

Pastorale familiale

26 juin : de 10 heures à 17 heures à Alençon, pèlerinage en famille à l'occasion de la clôture de l'année Amoris Laetitia à Rome les diocèses normands vous proposent un pèlerinage. Bonne fête de la Pentecôte à tous !